
8. Sitzung des Sozial- und
Kulturausschusses

24.09.2015 18:30 Uhr



Köthen (Anhalt), 14.09.2015

- Bekanntmachung -
Achtung - geänderter Sitzungsort
zur   8. Sitzung des Sozial- und Kulturausschusses 
am Donnerstag, dem 24.09.2015 um 18:30 Uhr, 
Besichtigung der evangelischen Kindertagesstätte "Guter Hirte",
Bärteichpromenade 12b, 06366 K ö t h e n ( A n h a l t )

Sehr geehrte Damen und Herren,

ich lade Sie zu der oben benannten Sitzung recht herzlich ein. 

Vorgesehene Tagesordnung: 

TOP Thema Vorl. 

1 Eröffnung 

1.1 Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Ordnungsmäßigkeit der -  
 Ladung   

2 Behandlung der öffentlichen TOPs 

2.1 Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung (öffentlicher Teil) -  
2.2 Informationen der Verwaltung (öffentlicher Teil) -  
2.3 Bestätigung der Tagesordnung (öffentlicher Teil) -  
2.4 Stellungnahme des Prüfergebnisses des Rechnungsprüfungsamtes

für städtepartnerschaftliche Aktivitäten von 2012 - 2014 2015101/1
2.5 Stellungnahme des Prüfergebnisses des Rechnungsprüfungsamtes

für Zuwendungen an das Ludwigsgymnasium 2015 2015102/1
2.6 Anfragen und Anregungen (öffentlicher Teil) -  

3 Behandlung der nichtöffentlichen TOPs 

3.1 Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung (nichtöffentlicher -  
 Teil)   
3.2 Informationen der Verwaltung (nichtöffentlicher Teil) -  
3.3 Bestätigung der Tagesordnung (nichtöffentlicher Teil) -  
3.4 Anfragen und Anregungen (nichtöffentlicher Teil) - 

Mit freundlichen Grüßen

  
Christina Buchheim 
Ausschussvorsitzender



Stadt Köthen (Anhalt)
Der Oberbürgermeister

Protokollauszug

Datum : 24.09.2015

Sitzung : 8. Sitzung des Sozial- und Kulturausschusses

Vorlage-Nr. : 2015101/1

TOP : Stellungnahme zum Prüfergebnis des RPA für 
städtepartnerschaftliche 
Aktivitäten von 2012 - 2014 

Protokolltext

- - -

Abstimmungsergebnis:

Gremium Sozial- und 
Kulturausschuss 

SOLL Stimmberechtigte 0

Sitzung am 24.09.2015 IST Stimmberechtigte 0

TOP Befangen 0

Ja-Stimmen 0

Nein-Stimmen 0

Beschluss zurückgestellt Enthaltungen 0

Die Übereinstimmung vorstehenden Auszuges mit der Urschrift wird beglaubigt.

Köthen (Anhalt), 14.10.2015

Steffi Paschkowski



Stadt Köthen (Anhalt)
Der Oberbürgermeister

Protokollauszug

Datum : 24.09.2015

Sitzung : 8. Sitzung des Sozial- und Kulturausschusses

Vorlage-Nr. : 2015102/1

TOP : Stellungnahme zum Prüfergebnis des RPA für Zuwendungen 
an das 
Ludwigsgymnasium 2015 

Protokolltext
- - -

Abstimmungsergebnis:

Gremium Sozial- und 
Kulturausschuss 

SOLL Stimmberechtigte 0

Sitzung am 24.09.2015 IST Stimmberechtigte 0

TOP Befangen 0

Ja-Stimmen 0

Nein-Stimmen 0

Beschluss zurückgestellt Enthaltungen 0

Die Übereinstimmung vorstehenden Auszuges mit der Urschrift wird beglaubigt.

Köthen (Anhalt), 14.10.2015

Steffi Paschkowski



Stadt Köthen (Anhalt)
Der Oberbürgermeister

Beschlussvorlage 2015101/1 

Dezernat: OB aktuelles Gremium
Sozial- und 
Kulturausschuss

Sitzung am: 24.09.2015

TOP:

Amt: Ratsbüro öffentlich
ja

Vorlagen-Nr.:
2015101/1

Az.: erstellt am: 20.08.2015

Betreff

Stellungnahme zum Prüfergebnis des RPA für städtepartnerschaftliche 
Aktivitäten von 2012 - 2014 

Beratungsfolge

Nr. Gremium Ist-Termin Ergebnis

1 24.09.2015: Sozial- und Kulturausschuss 24.09.2015 zurückgestellt

Mitzeichnungspflicht

Person Unterschrift Datum

Alexander Frolow 15.09.2015

Beschlussentwurf

Der Stadtrat der Stadt Köthen (Anhalt) beschließt, dem Prüfergebnis des 
Rechnungsprüfungsamtes nicht zu folgen.

Gesetzliche Grundlagen:

- - -



Darlegung des Sachverhalts / Begründung

In den Anlagen erhalten Sie den Bericht über die Prüfung der Einhaltung der allgemeinen 

Bewilligungsbedingungen für Zuwendungen der Stadt Köthen (Anhalt) bei der Verwendung 
der 

Haushaltsmittel für städtepartnerschaftliche Aktivitäten in den Jahren 2012 bis 2014 des 

Rechnungsprüfungsamtes und die Stellungnahme der Verwaltung.












































Anlage zur Sitzungsvorlage
Anlage 1 - Prüfbericht Zuwendungen 2012-2014.pdf










































Anlage zur Sitzungsvorlage
Anlage 1 -Prüfbericht Zuwendungen 2012-2014.pdf




Der Stadtrat beschließt, dem Prüfergebnis des RPA nicht zu folgen und auf die
Rückforderung zu verzichten.


Die Begründung ergibt sich aus der Stellungnahme des Fachamtes zum Prüfbericht.


Allgemeine Stellungnahme


Die Stadt Köthen (Anhalt) pflegt mit vier Städten Städtepartnerschaften bzw.
freundschaften. Diese bestehen bereits seit Jahrzehnten. Die Städtepartnerschaft zu diesen
Städten wird nicht nur durch die Verwaltungen aufrechterhalten, sondern durch die Vereine
und Schulen. In den Partnerschaftsverträgen ist festgeschrieben, dass „die Städte die
Verpflichtung eingehen, fortdauernde Bande aufrecht zu erhalten, auf alle Gebieten den
Austausch zwischen den Einwohnern zu fördern, unsere Bemühungen im vollen Ausmaß
unserer Möglichkeiten zum Aufbau eines glücklichen, friedfertigen und brüderlichen
Europas zu vereinigen.“


Zur Unterstützung und Aufrechterhaltung dieser Städtepartnerschaften unterstützt die
Stadt Köthen (Anhalt) jedes Jahr Vereine mit Zuwendungen. Die Höhe der Zuwendungen
begleicht jedoch nicht die volle Höhe einer einzelnen städtepartnerschaftlichen Aktivität,
sondern dient lediglich als Unterstützung der Vereine, die städtepartnerschaftliche
Aktivitäten durchführen.


Über die jährliche Verteilung der Zuwendungen für städtepartnerschaftliche Aktivitäten
entscheidet der Hauptausschuss.


Für das Verfahren der Zuwendungen für städtepartnerschaftlichen Aktivitäten werden die
allgemeinen Bewilligungsbedingungen für Zuwendungen der Stadt Köthen (Anhalt) genutzt.
Hierbei ist die Richtlinie im Ermessen des jeweiligen Fachamtes anzuwenden
(„kann“Bestimmungen in der Richtlinie, u. a.
4.1.3 „Für Zuwendungen zur Projektförderung können insbesondere zur Beurteilung der
Notwendigkeit und Angemessenheit unter anderem folgende Unterlagen angefordert
werden: Finanzierungsplan,…“).


Die stringente Anwendung der allgemeine Bewilligungsbedingungen ist bei der Finanzierung
der Zuwendungen für Städtepartnerschaft den Vereinen zum Teil nicht zuzumuten, so dass
von der Kann-Bestimmung durch das Fachamt Gebrauch gemacht wurde und auf die
Abforderung eines detaillierten Finanzierungsplanes verzichtet wurde. Im Übrigen erscheint
es dem Fachamt unangemessen und unrealistisch, einen vollständigen Finanzierungsplan zu
fordern, da es die Vereine bzw. die Lehrerinnen des Ludwigsgymnasiums nicht leisten
können, im Vorfeld alle Einnahmen und Ausgaben zu kalkulieren.







Stellungnahme zu 2.1. Antragstellung


Bzgl. des fehlenden Hinweises auf die allgemeine Bewilligungsbedingungen und das
entsprechend vollständig auszufüllende Antragsformular in dem Aufruf im Amtsblatt ist
diese Forderung für das Fachamt nicht ersichtlich. Die allgemeinen
Bewilligungsbedingungen sehen nicht vor, dass die Antragsformulare dringend genutzt
werden müssen. Es werden durch das Fachamt im Vorfeld mit den interessierten
Antragsstellern Gespräche bezüglich ihrer Antragsstellung geführt, um die Notwendigkeit
und Angemessenheit der Aktivität im Rahmen der Städtepartnerschaft zu beurteilen und die
Vereine beratend zu unterstützen.


Stellungnahme zu 2.2. Bewilligungen


Bei den Vereinen, wo es realistisch einzuschätzen war, wurden die Eigenmittel angegeben.


Eine Festbetragsfinanzierung wurde gewählt, da der Hauptausschussbeschluss genau diesen
Festbetrag im Jahresplan für städtepartnerschaftliche Aktivitäten für eine zweckgebundene
Zuwendung beschlossen hat.


Bei geringen Summen (150 bis 300 €), bei denen es sich hauptsächlich um Fahrkosten
handelt, wurde in den meisten Fällen auf die Angabe von Eigenmitteln verzichtet, da die
Kosten für Unterbringung/Verpflegung selbst getragen wurden und ein diesbezüglicher
Nachweis als unangemessen betrachtet wurde.


Stellungnahme zu 2.3. Nachweis der Verwendung


Die allgemeinen Bewilligungsbedingungen sehen nicht vor, dass die Antragsformulare
dringend genutzt werden müssen. Eine Abrechnung aller stattgefundenen Aktivitäten in den
Jahren 2012, 2013 und 2014 ist erfolgt, dazu wurde nicht immer die Anlage 5 der allgemeine
Bewilligungsbedingungen verwendet, sondern die Rechnungen in der Abrechnung als
Anlage beigefügt.


Stellungnahme zu 3.1.1. Zuwendungen an das Ludwigsgymnasium


Für den Schüleraustausch des Ludwigsgymnasiums wurden im Haushaltsjahr 2012
Zuwendungen für den Besuch von Schülern aus dem Ludwigsgymnasium in Wattrelos von
1.000,00 € und für den Gegenbesuch in Köthen von 2.000,00 € beantragt. Diese beiden
Anträge sind im Zusammenhang zu betrachten. Ein Schüleraustausch findet üblicherweise
nicht einseitig statt.


Um hier die Abrechnung zu vereinfachen, wurden ab 2013 noch ein Antrag und ein
Zuwendungsbescheid erstellt.







Mit Beschluss vom 14.02.2012 wurde durch den Hauptausschuss eine Festbetragssumme
von insgesamt 3.000,00 € für die Übernahme von Fahrtkosten bei dem Besuch in der
Partnerstadt und Kosten für Verpflegung und touristische Aktivitäten für den Gegenbesuch
in Köthen festgelegt.


Die Kosten für den Bus nach Wattrelos und für die Betreuung der Gäste in Köthen, was
Hauptausschussbeschlusslage war, wurden dem Ratsbüro nachgewiesen, auf einen
Nachweis der Eigenmittel wurde verzichtet, da aus den bereits erwähnten Gründen ein
Finanzierungsplan nicht abgefordert wurde.


Die Abrechnung mit dem Deutsch-Französischen Jugendwerk ist dem Ratsbüro nicht
bekannt und fällt nicht in seine Zuständigkeit, da es nicht die Kompetenz und Absicht hat,
die Finanzierung des Schüleraustausches, was über den festgelegten Betrag durch den
Hauptausschuss hinaus geht, zu kontrollieren, die Zuwendungen des DFJW können für
Fahrkosten und Aufenthaltskosten verwendet werden.


Stellungnahme zu 3.1.2. Zuwendungen an Malzirkel


Auch hier wurde aus bereits erwähnten Gründen auf einen Finanzierungsplan im Vorfeld
verzichtet. Dem Fachamt wurden Ausgaben von insgesamt 4047,38 € nachgewiesen, die
entsprechenden Rechnungen sind im Ratsbüro einzusehen und wären auch dem RPA zur
Verfügung gestellt worden, wenn dem Ratsbüro das Problem der Prüfung bekannt gewesen
wäre.


Da bereits 2013 die Zuwendung an den Malzirkel 2012 vom RPA geprüft wurde, sind die
jetzigen Zweifel an der Richtigkeit der Abrechnung des Malzirkels nicht nachvollziehbar.
Dem RPA war spätestens zu diesem Zeitpunkt bekannt, dass kein Finanzierungsplan vorlag,
es wurde dem Fachamt keine diesbezügliche Aufforderung mitgeteilt.


Bei der erwähnten Exkursion, für die Kraftstoffrechnungen angegeben wurden, handelt es
sich um zusätzliche Benzinkosten für die Betreuung der Gäste, z. B. eine Fahrt nach Dessau
und zwei Fahrten nach Berlin.


Der wirkliche Eigenanteil liegt also bei weitem höher als vom RPA dargestellt.


Stellungnahme zu 3.1.3. Zuwendung an die Marinekameradschaft


Für das Treffen der Marinekameradschaft in Lüneburg wurde durch den Beschluss des
Hauptausschusses eine Festbetragssumme von 150,00 € für Fahrtkosten bereitgestellt.
Diese wurden mit Tankquittungen nachgewiesen. Die Bereitstellung des Citymobils erfolgt
durch den Bauhof, es wird den Vereinen kostenlos zur Verfügung gestellt, wenn es nicht
anderweitig benötigt wird.







Für das Treffen der Marinekameradschaft in Köthen wurde durch den Beschluss des
Hauptausschusses eine Festbetragssumme von 300,00 € für Übernachtungskosten und
Kosten für Aktivitäten bereitgestellt. Die Übernachtungskosten belaufen sich bereits auf
300,00 €. Hier kann man davon ausgehen, dass der
Marinekameradschaft weitaus höhere Kosten entstanden sind (touristische Aktivitäten der
Besucher,…). Ein Nachweis aller entstandenen Kosten ist bei diesen Summen unangemessen
im Verhältnis zum Aufwand für den Verein.


Stellungnahme zu 3.2.1. Zuwendung an das Ludwigsgymnasium


Der Hauptausschuss hat Zuwendungen für den Besuch von Schülern aus dem
Ludwigsgymnasium in Wattrelos und für den Gegenbesuch in Köthen einen Festbetrag von
3.000,00 € gewährt.


Die Kosten für den Bus nach Wattrelos und für die Betreuung der Gäste in Köthen, was
Hauptausschussbeschlusslage war, wurden dem Fachamt nachgewiesen, auf einen vollen
Nachweis der Eigenmittel wurde verzichtet, da aus den bereits erwähnten Gründen ein
Finanzierungsplan nicht abgefordert wurde (Stellungnahme allgemein). Die zusätzlichen
Ausgaben, die aus Eigenmitteln und Zuschüssen Dritter beglichen wurden, wurden vom
Fachamt nicht abgefordert.


Die Abrechnung mit dem Deutsch-Französischen Jugendwerk ist dem Fachamt nicht bekannt
und fällt nicht in seine Zuständigkeit, da es nicht die Kompetenz und Absicht hat, die
Finanzierung des Schüleraustausches, was über den festgelegten Betrag durch den
Hauptausschuss hinaus geht, zu kontrollieren.


Stellungnahme zu 3.2.2. Zuwendungen an den Malzirkel


Inwieweit das Fachamt bei der Höhe der Zuwendung etwas suggeriert haben sollte, ist nicht
mehr nachzuvollziehen und wohl auch nicht sachlich untermauert.


Deshalb wird hierzu keine Stellung genommen.


Eine Zuwendung von 500 € durch die WGK ist dem Fachamt nicht bekannt. Da der Malzirkel
viele Angebote, auch an Schulen und Kitas unterbreitet, ist es durchaus möglich, dass dieser
Zuschuss nicht zweckgebunden für das Künstlerpleinair vorgesehen war, sondern für andere
Projekte.


Die nachgewiesenen Ausgaben betragen 4.922,04 €, diese sind im Ratsbüro einzusehen,
dabei sind die Ausgaben für die Gäste aus Rogatschow nicht enthalten.


Das Fachamt hatte keinen Anlass, hier zu recherchieren. Ziel war es, die Vereine zu
unterstützen und den Hauptausschussbeschluss umzusetzen.


Das RPA verfügt hier über vereinsinterne Informationen, die eine gute Kenntnis über die
finanziellen Gegebenheiten des Vereins vermuten lassen und die dem Ratsbüro nicht
vorliegen.







Die Einnahmen – auch mit dem Eigenanteil von 810 € als Kostenanteil für eine Exkursion
decken keinesfalls die Ausgaben.


Für die Teilnahme am Künstlerpleinair in Wattrelos wurde durch den Beschluss des
Hauptausschusses eine Festbetragssumme von 200,00 € für Fahrtkosten bereitgestellt,
diese wurde mit Tankquittungen nachgewiesen. Die Bereitstellung des Citymobils erfolgt
durch den Bauhof und wird Vereinen, wenn es verfügbar ist, kostenlos zur Verfügung
gestellt.


Stellungnahme zu 3.2.3. Zuwendung für die 1. Köthener Karnevalsgesellschaft


Für den 1. Köthener Karnevalsgesellschaft 1954 e. V. wurde eine Zuwendung von


2.200,00 €, die durch den Hauptausschuss beschlossen wurde, ausgezahlt.


Tatsächlich wurden bei der Stadt Köthen (Anhalt) Rechnungen (die laut
Beschlussvorlage abgerechnet werden konnten) von 1.859,42 € eingereicht, sodass 340,58 €
von der 1. Köthener Karnevalsgesellschaft zurückgefordert wurde.


Auch hier wurde kein Finanzierungsplan abgefordert, es wurden die nachgewiesenen
Kosten für die Fahrkosten laut Hauptausschussbeschluss übernommen. Die Verwendung der
Eigenmittel wurden deshalb vom Ratsbüro nicht überprüft, da davon auszugehen ist, dass
bei Exkursionen in Frankreich, die die Partnerstadt nicht übernimmt, erhebliche Kosten
entstanden sind.


Stellungnahme zu 3.2.4. Zuwendung an die Marinekameradschaft


Es wird auf 3.1.3. verwiesen. Die Rechnung erklärt sich aus Begründung des Antragstellers,
die vom Fachamt abgefordert wurde (siehe Anlage 3).


Stellungnahme zu 3.2.5. Sonstige Verwendung der Mittel


Für die städtepartnerschaftlichen Aktivitäten ist es notwendig und üblich, Gastgeschenke
bereitzuhalten. Diese werden bei allen Anlässen der Besuche und Gegenbesuche der
Vereine und der Schule eingesetzt. Alle Artikel sind gleichzeitig als Werbung für die Stadt
Köthen gedacht.


Stellungnahme zu 3.3.1. Zuwendungen an das Ludwigsgymnasium


Es wird auf 3.2.1. verwiesen.


Stellungnahme zu 4. Schlussbemerkungen


Die tatsächlichen Kosten, die den Vereinen und dem Ludwigsgymnasium durch
städtepartnerschaftliche Aktivitäten entstehen, überschreiten bei weiten die durch den
Hauptausschuss jährlichen beschlossen Zuwendungen.







Aus diesem Grund erscheint eine Rückforderung dem Fachamt als nicht nachvollziehbar


Im Übrigen ist dem Fachamt unverständlich, dass bei Prüfungen durch das RPA, die immer
wieder spontan durchgeführt wurden, nicht auf die vermeintlich gravierenden Fehler – wie
der des fehlenden Finanzierungsplanes – hingewiesen wurde und nach einer Lösung
gemeinsam gesucht wurde.


Um eine vereinfachte Form der Abrechnung bei der Städtepartnerschaft zu erreichen,
sollten die Bestimmungen der allgemeine Bewilligungsbedingungen – wie im RPA am
7.7.2015 von den Ausschussmitgliedern angeregt, hierfür vereinfacht und mit Augenmaß
angewendet werden. Bei der geforderten stringenten Anwendung der allgemeinen
Bewilligungsbedingungen werden die Vereine und das Ludwigsgymnasium nicht in der Lage
sein, die bürokratischen Hürden der Antragstellung leisten zu können.









Anlage zur Sitzungsvorlage
Anlage 2 - Stellungnahme der Verwaltung.pdf






Anlage zur Sitzungsvorlage
Anlange 3 - Begründung Ausgabe MK.pdf



Stadt Köthen (Anhalt)
Der Oberbürgermeister

Beschlussvorlage 2015102/1 

Dezernat: OB aktuelles Gremium
Sozial- und 
Kulturausschuss

Sitzung am: 24.09.2015

TOP:

Amt: Ratsbüro öffentlich
ja

Vorlagen-Nr.:
2015102/1

Az.: erstellt am: 25.08.2015

Betreff

Stellungnahme zum Prüfergebnis des RPA für Zuwendungen an das 
Ludwigsgymnasium 2015 

Beratungsfolge

Nr. Gremium Ist-Termin Ergebnis

1 24.09.2015: Sozial- und Kulturausschuss 24.09.2015 zurückgestellt

Mitzeichnungspflicht

Person Unterschrift Datum

Alexander Frolow 15.09.2015

Beschlussentwurf

Der Stadtrat der Stadt Köthen (Anhalt) beschließt, dem Prüfergebnis des 
Rechnungsprüfungsamtes 
nicht zu folgen.

Gesetzliche Grundlagen:

- - -



Darlegung des Sachverhalts / Begründung

In den Anlagen erhalten Sie den Bericht über die Prüfung der Gewährung von 
Zuwendungen für 

das Ludwigsgymnasium 2015 des Rechnungsprüfungsamtes und die Stellungnahme der 
Verwaltung.








Anlage zur Sitzungsvorlage
Anlage 1 - Prüfbericht.pdf




Der Stadtrat beschließt, dem Prüfergebnis des RPA nicht zu folgen und auf die
Rückforderung zu verzichten.


Die Begründung ergibt sich aus der Stellungnahme des Fachamtes zum Prüfbericht.


Stellungnahme zur Prüfung der Gewährung von Zuwendungen für das Ludwigsgymnasium
2015


Die Kosten für den Bus nach Wattrelos und für die Betreuung der Gäste in Köthen, was
Hauptausschussbeschlusslage war, wurden dem Ratsbüro nachgewiesen, auf einen
Nachweis der Eigenmittel wurde verzichtet, da ein Finanzierungsplan nicht abgefordert
wurde.


Es wurde von den Vereinen kein Finanzierungsplan gefordert, da Punkt 4.1.3. der
Allgemeinen Bewilligungsrichtlinien besagt, dass ein Finanzierungsplan gefordert werden
kann. Da durch den Hauptausschussbeschluss die Zuwendungen zweckgebunden sind (bei
Reisen in die Partnerstädte die Fahrkosten und bei Gegenbesuchen die Kosten für
Unterbringung und Kosten für touristische und andere Aktivitäten), hat das Ratsbüro es als
angemessen betrachtet, auf einen Finanzierungsplan zu verzichten und lediglich den
Eigenanteil angegeben, um deutlich zu machen, dass die Zuwendungen keine vollständige
Finanzierung bedeuten. Im Übrigen erscheint es dem Ratsbüro unangemessen und
unrealistisch, einen vollständigen Finanzierungsplan zu fordern, da es die Lehrerinnen des
Ludwigsgymnasiums nicht leisten können, im Vorfeld alle Einnahmen und Ausgaben zu
kalkulieren.


Die stringente Anwendung der allgemeine Bewilligungsbedingungen ist bei der Finanzierung
der Zuwendungen für Städtepartnerschaft den Vereinen zum Teil nicht zuzumuten, so dass
von der Kann-Bestimmung durch das Fachamt Gebrauch gemacht wurde.


Die Abrechnung mit dem Deutsch-Französischen Jugendwerk ist dem Ratsbüro nicht
bekannt und fällt nicht in seine Zuständigkeit, da es nicht die Kompetenz und Absicht hat,
die Finanzierung des Schüleraustausches, was über den festgelegten Betrag durch den
Hauptausschuss hinaus geht , zu kontrollieren, die Zuwendungen des DFJW können für
Fahrkosten und Aufenthaltskosten verwendet werden.





Anlage zur Sitzungsvorlage
Anlage 2 -Stellungnahme der Verwaltung.pdf



Stadt Köthen (Anhalt)
Der Oberbürgermeister

Niederschrift 
über die 8. Sitzung des Sozial- und Kulturausschusses
öffentlicher Teil

Köthen (Anhalt), 28.09.2015

Die Sitzung fand statt:

Datum :
Beginn : 
Ende :

24.09.2015
18:30
20:05

Ort :
Straße :
Raum :

Kita "Guter Hirte" 06366 Köthen (Anhalt )
Bärteichpromenade 12 b
Raum in der Kita

Anwesende Mitglieder
lt. Teilnehmerliste :

 (siehe Anhang) 

Von der Verwaltung
waren anwesend :

Birgit Schlendorn (Amt 40)

Außerdem waren
anwesend (Gäste) :

2 Erzieherinnen aus Kita "Löwenzahn" 
Frau Lange

Tagungsleitung : Christina Buchheim

Schriftführer : Birgit Schlendorn

Ausschussvorsitzend
er

Dezernent Protokollführer

Christina Buchheim Alexander Frolow Birgit Schlendorn



Tagesordnung

TOP Thema Vorl.-Nr. 

1 Eröffnung 

1.1 Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Ordnungsmäßigkeit der -  
 Ladung   

2 Behandlung der öffentlichen TOPs 

2.1 Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung (öffentlicher Teil) -  
2.2 Informationen der Verwaltung (öffentlicher Teil) -  
2.3 Bestätigung der Tagesordnung (öffentlicher Teil) -  
2.4 Stellungnahme des Prüfergebnisses des RPA für städtepartnerschaftliche 2015101/1  
 Aktivitäten von 2012 - 2014   
2.5 Stellungnahme des Prüfergebnisses des RPA für Zuwendungen an das 2015102/1  
 Ludwigsgymnasium 2015   
2.6 Anfragen und Anregungen (öffentlicher Teil) -  

3 Behandlung der nichtöffentlichen TOPs 

3.1 Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung (nichtöffentlicher -  
 Teil)   
3.2 Informationen der Verwaltung (nichtöffentlicher Teil) -  
3.3 Bestätigung der Tagesordnung (nichtöffentlicher Teil) -  
3.4 Anfragen und Anregungen (nichtöffentlicher Teil) - 



Protokolltext

TOP 1 

Frau Buchheim eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden.

TOP 1.1 

Die Beschlussfähigkeit ist mit 10 stimmberechtigten anwesenden Ausschussmitgliedern 

gegeben. Es werden keine Einwände gegen die Ordnungsmäßigkeit der Ladung erhoben.

Im Anschluss wurde ein Rundgang durch die evangelische Kindertagesstätte „Guter Hirte“ 

durchgeführt. Der Leiter der Einrichtung Herr Klaus Radestock stellte den 

Ausschussmitgliedern seine Kindertageseinrichtung vor.

Behandlung öffentlicher Teil

TOP 2.1

Die vorliegende Niederschrift wird mit 9 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 1 Enthaltung 

einstimmig bestätigt.

TOP 2.2 

Informationen der Verwaltung:

Frau Schlendorn informiert über den Einsatz im Rahmen des Bundesfreiwilligendienstes für 

den Jugendclub Merzien und den Jugendclub Martinskirche. Der Jugendclub Merzien wird 

ab 01.10.2015 wieder sein Türen öffnen. Zwei weitere Mitarbeiter fangen jeweils zum 

Oktober und November im Jugendclub Martinskirche an.

TOP 2.3

Keine Tagesordnungspunkte

TOP 2.4 und 2.5

Beide Tagesordnungspunkte wurden gestrichen.

TOP 2.6

Anfragen und Anregungen öffentlicher Teil

Herr Reisbach regte an, dass mit syrischen Familien über die Vereine Patenschaften 



geschlossen werden um den Betroffenen die Integration in den Alltag zu erleichtern.

Sein Verein bietet den Flüchtlingen die Möglichkeit, zwei Mal wöchentlich zum Fußball 

spielen zum Ratswall zu kommen.

Herr Lange unterstützt diesen Vorschlag. Im KUKAKÖ ist man bestrebt für die Flüchtlinge 

Beschäftigungsmöglichkeiten zu schaffen, um den Alltag etwas zu gestalten. Der Verein ist 

dabei, Ausstattungsgegenstände für die künftigen Wohnungen der Flüchtlingsfamilien zu 

organisieren.

Herr Heeg bemerkte, es gibt nicht nur syrische Familien, die dringend Unterstützung 

benötigen. Es kommen auch Flüchtlinge aus anderen Krisengebieten, die dringend Hilfe 

benötigen. Zurzeit erhalten die Flüchtlinge nur eine Stunde Deutschunterricht.

Es wäre wünschenswert, wenn die Angebote für Sprachkurse Deutsch analog wie im 

Studienkolleg angeboten werden könnten.

Herr Reisbach sieht es als sehr wichtig an, die Flüchtlinge über die Vereine zu integrieren. 

Vor allem das Erlernen der Sprache muss ein vordergründiges Anliegen sein, um den Alltag 

zu erleichtern.

Herr Dr. Sobetzko sieht nicht nur die Vereinsarbeit als dringend an, sondern auch die 

persönlichen Hilfen und Kontakte sind für die Familien sehr wichtig. Er selbst hat in der 

Vergangenheit damit Erfahrungen gesammelt und Familien persönlich unterstützt.

Herr Heeg stellte die Frage, wie weit die Entgeltverhandlungen zwischen dem Landkreis und 

den freien Trägern fortgeschritten sind.

Frau Schlendorn erklärte den Stand der Verhandlungen zu den Entgeltvereinbarungen.

Bis zum jetzigen Zeitpunkt liegt der Stadt nur das Ergebnis des Studentenwerkes vor, alle 

anderen Freien Träger der Stadt Köthen befinden sich noch in Verhandlungen oder wurden 

zu Verhandlungen noch gar nicht eingeladen. So werden die Ergebnisse aus jetziger Sicht 

frühstens im Frühjahr 2016 vorliegen. Erst dann ist es möglich, die Kostenbeiträge für die 

Eltern zu überprüfen.

Anfrage Frau Lange: Ist es möglich, den Heimausschuss mit in den SK zu integrieren?

Frau Buchheim erklärte, dass es nicht möglich wäre. Im Heimausschuss sind auch 

Arbeitnehmer des Pflegeheims Mitglied und stimmberechtigt (Eigenbetrieb). Die Frage sollte 



aber die Verwaltung beantworten.

Frage von Frau Schmetzko: Ist eine langfristige Personalplanung, z. B. über fünf oder acht 

Jahre im Erzieherbereich der Stadt möglich?

Frau Schlendorn antwortete, dass dies nicht möglich ist. Auf Grund der sich jährlich 

verändernden Kinderzahlen im Zusammenhang mit dem Betreuungsschlüssel, können die 

Betreuungsstunden der Erzieher auch nur jährlich berechnet werden.



Tagesordnung 
der 

8. Sitzung des Sozial- und Kulturausschusses 
am 24.09.2015

TOP Betreff BV-Nr.

 

1
1.1  
 

 

Eröffnung
Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Ordnungsmäßigkeit der  
Ladung 

 

 
-  
 

2
2.1  
2.2  
2.3  
2.4 

Behandlung der öffentlichen TOPs
Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung (öffentlicher Teil) 
Informationen der Verwaltung (öffentlicher Teil) 
Bestätigung der Tagesordnung (öffentlicher Teil)  
Anfragen und Anregungen (öffentlicher Teil)

 
-  
-  
-  
- 

3
3.1  
  
3.2  
3.3  
3.4 

Behandlung der nichtöffentlichen TOPs
Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung (nichtöffentlicher  
Teil) 
Informationen der Verwaltung (nichtöffentlicher Teil) 
Bestätigung der Tagesordnung (nichtöffentlicher Teil) 
Anfragen und Anregungen (nichtöffentlicher Teil)

 
-  
  
-  
-  
- 
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